

SUBSCRIPCION

En la Capital. . . 0,75 céntimos trimestre

Fuera de ella. . . 1 peseta Idem.

En el extranjero 1,25 Idem.

Número suelto 5 céntimos

ANUNCIOS

Precios convencionales

EL SALMANTINO

PERIÓDICO SEMANAL

Dirección, Redacción y Administración

Estafeta núm. 15, donde se dirigirá toda la correspondencia.

SALAMANCA

Se admiten anuncios, esquelas de defunción y recordatorios á precios convencionales.

AÑO II.

Sábado 8 de Agosto de 1908.

NUM. 43.

Progresando

Te has puesto levita y has hecho muy bien, que al hombre lo miran conforme lo ven.

(Salmo popular.)

Con razón dicen las Sagradas Letras que el número de los necios es infinito.

Esta máxima, inspirada en el conocimiento perfecto del ente humano, cúmplase hoy no sé si con más precisión que en los tiempos bíblicos pero indudablemente con notable certeza.

Y si no andaos en torno á las celebridades contemporáneas y en seguimiento de los poderosos y veréis á las turbas de ignaros que les siguen inconscientes, sugestionados é ilusos.

Cobrad confianza con algunos de los modernos filósofos, sabios, profetas y escritores y veréis hasta donde llega su inspiración y su ciencia y su literatura.

—Es que vamos progresando: os dirá el beodo que ríe como el sátiro las burlas de la vida, al ver ante sí la danza macabra de las luces eléctricas.

Pero no es bien que nos salgamos de nuestro propósito.

El vulgo, la turbamulta se encarga de ensalzar á sus héroes y de deponerlos á capricho.

Yo sé bien que no hay que confundir al pueblo con el populacho; pero sí hay que conceder al uno y al otro fama de *noveleros*, y como, por fortuna ó por desgracia, no faltan ingenios sútiles y ambiciosos, de aquí que mientras los unos muestran su estulticia los otros hacen gala de su habilidad.

Es la sociedad presente tan frívola y vanidosa de suyo que por lo común no suele pagarse más que de apariencias y exterioridades.

Poco importa que un hombre sea probo y honesto... ¡Ay!... si su porte es desgarbado ó por su desgracia no sabe vestir á la moda ó sobresalir del nivel de los otros mortales, está perdido y vivirá ignorado para siempre.

Pero no os riais: Este es un crimen de lesa sociedad.

¡Cuántas fortunas se agostan en flor por el ridículo!...

En cambio por el camino opuesto medran los ambiciosos los vividores, los tunos de ahora.

Es que vamos progresando.

Mirad á vuestro alrededor.

¿Véis á esos entes atrevidos que á fuerza de arrastrarse, han dado al fin con la incógnita del problema económico-social, tan pavoroso é insoluble para la mayor parte de los estadistas y sociólogos?...

Pues es á costa de los necios.

Y como en la tierra de los ciegos el tuerto es rey, y como para nuestro alivio son muchos los que en España padecen cataratas incurables, no es extraño que tantos vividores coman sin trabajar.

Aquí se juzga por de fuera y aunque el hábito no hace al monje, siempre el oropel deslumbra.

Guardaos, sin embargo, de confundir al miserable vividor con el pobre de levita, que en el retiro de su hogar devora calamidades sin cuento.

Pero basta ya de pequeñas filosofías.

¿Quién duda que vamos progresando?...

A. RUBIO.

MISCELANEA

ARGENTIFERA

La cuestión de los duros sevillanos, que armó un batiburrillo, despertando en los pechos castellanos tan justa indignación contra Bustillo, cada vez se presenta más oscura y es la amenaza de conflicto grave, pues á fe que de *discos* nadie sabe cual es la solución más insegura.

MINISTERIAL

Por vengar su cesantía, calmando el dolor acerbo de su nostalgia sombría, agredió al Ministro, Cuervo —¡Mire V. como estaría!...

LIQUIDACION

Que unos cuantos señores federales se repartan los altos Pizarrales, es cosa de verdad, que tiene gracia, según los que predicán democracia.

EL OTRO.

Aires charros

D'après nature.

Partió el tren, atravesando la llanura castellana, amarillenta y terrosa...

Un panorama siempre igual, sembrado de encinas y robles seculares, fué discurriendo ante mis ojos, cobardes á la luz, y la calma majestuosa del amanecer del aquel día de Agosto, cáldido y sedante, adormeció mi espíritu en vaga quietud, como si el ambiente de mi vida, azarosa y traginesca, se

hubiera trocado en beatífica atmósfera de paz y de ventura.

Hay momentos en nuestra existencia, que pasan inadvertidos, como entre sueños y que luego se recuerdan con íntima fruición...

La atonía se apodera de nuestro ánimo y vivimos vida de inconsciencia, en el abandono de un descanso fugaz y pasajero...

Y nos aduerme el arrullo de las brisas patrias, que nos dicen tantas cosas inexplicables, y el rumor de los arroyos y el cantar de la natura, madre amante, que vela nuestro sueño.

Por eso tienen un lenitivo nuestros pesares y un descanso nuestras fatigas, lejos de la barahunda humana, apartados de nuestro cuarto de estudio, y volando en pos de la agreste aldea, cuna de nuestro hogar y casa solariega de nuestros antepasados.

Y...

—Hágase usted un poco pá allá, que toos cabemos.

Este apóstrofe de un viajero que asaltó el tren en la primera estación del tránsito hizome volver á la realidad...

Era un joven aldeano, un charro, como la mayoría de los que conmigo viajaban, que volvía de la siega á su pueblo, materialmente tostado por el sol, pero alegre y contento con el fruto de su trabajo...

—Ya ve usted... endispues de tres meses he ganao treinta duros... Con esto nos arreglamos en casa pa to el año.

—Y qué ¡ha sido buena la cosecha...?

—Vaya regular... A mi amo le ha pintao bien. Solo que el grano se ha sobrecogió un poco con la calor y sale algo mermao en algunas partes... Pero ya fueran toos los años como este.

—Sí, creo que en general pueden ustedes estar de enhorabuena.

—Eso dígaselo usted á los ricos, que á nosotros lo mismo nos da que venga el año bueno ú malo... Lo mismo tenemos que trabajar si queremos comer, y asina que no es na lo que han levantado las rentas y las contrebuciones y lo que nos han mermao los salarios, sin consideración á lo caro que está too. Aunque las cosechas sean buenas too sigue igual y á nosotros naide nos favorece ¿Qué le parece á usted?

—A mí me parecen muy justas sus quejas.

Y seguimos dialogando...

Pero al recordar hoy aquella conversación, llena de franqueza, de la ruda franqueza charra, en cuyos deijos había algo de amargura cruel, sigo creyendo en lo razonable de sus quejas, dignas de atención.

Muchos son los males que aquejan al labriego pobre. Poco lo que se hace en su ayuda.

Salvemóslé.

A. R. P.

Sección de polémica

¡Hipócritas, fuera la careta!

Después de pensar una y otra vez detenidamente el título con que había de encabezar estas líneas, en que comienzo por hacer la guerra á esa multitud de *malandrines* á que se conoce con el apodítico calificativo de *masa* neutra, llamada por un sabio escritor, *tribu* neutra, para continuar después, disparando las saetas de mi belicosa pluma contra todo aquello que debe combatirse; me he decidido por el de «¡Hipócritas, fuera la careta!» no porque la *hipocresía* y la *neutralidad* sean una misma cosa, pues son sus conceptos distintos, como yo mismo procuraré, más pronto ó más tarde, aclarar en los artículos subsiguientes, sino porque la *hipocresía* es su antifaz y ambas además tienen un punto de relación en que convienen, y esto me basta para poder llamar sin escrúpulo de ningún genero y con la cara muy al descubierto y sin temor, á la *neutralidad*, *hipocresía* y á los *neutrales*, *hipócritas*. Con estas premisas, creo que á nadie había de extrañar ya el título, con que encabezo estas líneas contra la *tribu neutra*, según el decir del sabio escritor cuyo nombre no he citado; y yo quedo de ello muy satisfecho, pues ya es tiempo de entrar en la materia que corresponde á este primer artículo. Entremos, pues.

En aras, más bien que de la conveniencia, de la claridad, los partidos políticos que dividen á nuestra España (¡Triste España que, arrancada de su cabeza la diamantina y refulgente corona, despojada de su áureo cetro y arrojada de su excelso trono de gloria y poderío, con ojos nublados por el torrente de sus amargas lágrimas, contempla á sus pies rasgado miserable y vergonzosamente su regio manto y hechos mil trizas sus invictos pendones!) puede resumirse en tres: el partido neto-católico, el partido católico-liberal, y el partido neutro católico-liberal, es decir, de los dos y de ninguno, y empezamos por tener una manifiesta contradicción.

¿Qué es el partido neto-católico? á nadie le está oculto; el que en todo y por todo, siempre busca la integridad de la religión, de la verdadera religión y de todo aquello que con ella se aviene y ajusta; y rechaza al propio tiempo todo lo que á ella es ajeno ó de alguna manera con ella pugna.

¿Qué es el partido católico-liberal?... El que, creyendo poder compaginar dos cosas entre si nunca compatibles, busca la integridad de la religión, y busca también ó abraza, mejor dicho, en vez de rechazar, una cosa que la cercena y destruye.

¿Qué es, en fin, el partido neutro-católico-liberal?... Su mismo nombre lo está diciendo. El que sin ser neto-católico, ni católico liberal, pretende ser las dos á un mismo tiempo, es decir, un mestizo de ambos. ¿Puede concebirse mayor absurdo?...

El partido neto-católico y el católico liberal, como por sus mismas definiciones no puede menos de aparecer claro, como la luz día, á la perspicacia del más rudo lector, son diametralmente opuestos. El uno tiene por base y fundamento la verdad y la justicia; el otro se halla cimentado en la falsedad y la injusticia. El primero busca la verdad, la abraza y la defiende: el segundo la busca si, y pretende abrazarla y defenderla, pero abrazando y defendiendo erróneamente otra cosa que con ella, de ninguna de las maneras puede jamás compatibilizarse, más bien que abrazarla y defenderla, la rechaza y la combate. Ahora bien; una misma cosa no puede constar de propiedades enteramente contrarias que, como tales, pugnan entre sí y se destruyen mutuamente como la verdad y la falsedad; el partido neto-católico tiene por divisa la verdad, el católico-liberal la falsedad, y el neutro-católico-liberal pretende ser un mixto de esos dos partidos... pretende poseer á un mismo tiempo esas dos divisas verdad y falsedad, entre sí evidentemente pugnant. Luego el partido neutro-católico-liberal es un compuesto de esas dos propiedades contrarias... es un compuesto innatural, inconcebible... es un absurdo.

Consideradas así las cosas dentro de los solos límites de la especulación, es evidente que el partido neutro-católico-liberal es una quimera y como tal, ni puede concebirse como existente, ni puede por consiguiente tener existencia real, pues todo aquello que metafísicamente repugna, es decir, cuyos términos ó elementos constitutivos luchan entre sí y se destruyen mutuamente, como *el ser y no ser á un mismo tiempo, la luz y las tinieblas...* ni tiene ser ni puede jamás gozar de realidad en la naturaleza de las cosas, pero el partido neutro-católico-liberal existe realmente. Luego es preciso afirmar una de estas tres cosas: ó que es una excepción á los rigurosos é infalibles principios de la Lógica, ó que su estudio dentro del terreno especulativo no ha sido bien hecho, ó que en el terreno de la práctica no es el mismo que en el de la especulación.

Decir lo primero sería un enorme desatino, pues sería negar esos mismos principios que, como tales, no pueden fallar y por eso se llaman infalibles; afirmar lo segundo sería una temeridad pues su estudio en el orden especulativo, ha sido hecho con arreglo ajustadísimo á esos mismos principios. Nos resta pues, decidírnos por lo tercero.

Si esto es así, úrgenos examinarle en su campo de acción y buscar la nota esencial, la cualidad intrínseca que le constituye y caracteriza.

El partido neutro católico-liberal, como en su definición queda dicho, ni es católico, ni es liberal, sino un mestizo de ambos. Esto, como acabamos de ver en el orden especulativo es un absurdo. Existe sin embargo realmente ¿Cómo?... En cuanto que siendo católico declarado, ni declarado liberal se halla siempre en un término neutro, terciando en todas las batallas político religioso-

sas que hoy como siempre cercenan en sus mismos cimientos á nuestra desventurada España. Los neutrales, dispuestos siempre á llevarse la mejor tajada tanto de una como de otra parte, no se duermen, y fijos en su rutinario tema por ellos bien aprendido, se muestran como católicos, siempre que á su lado ven el plato con la tajada que ansian palpitante, cuidando, sin embargo, de no lesionar en lo más mínimo á los liberales; y aparecen como liberales en todas las ocasiones en que de su parte atisban el susodicho plato con la apetecida tajada. Los neutrales no ven el catolicismo la verdad y la justicia; le aman, le predicán y defienden, porque en él encuentran la tajada que ambicionan. Si llega á estallar la lucha entre los católicos sinceros y católicos liberales, en medio de ella se vé al neutro proclamando con todo el resorte de sus pulmones, «paz,» «paz;» pero jamás se decide por los católicos, ni jamás por los liberales; siempre procura ocupar el término neutro, siempre se abraza á su neutralidad.

¡Pérfida artimaña! sabe muy bien que si abiertamente se declarara católico, habrían los liberales de arrojarle de su seno y se hundiría en el abismo para no poder jamás escalar las gradas de sus ambiciosas pretensiones, para no gustar en jamás de los jamases la exquisita tajada de su codiciado plato; si se declara liberal, habría de ser despreciado por los católicos y condenado por el romano Pontífice, y perdería igualmente su parte en el festín. Por eso desea la lucha entre ambos partidos, entre la política y la religión, mientras en el fondo de su pecho abriga odio acérrimo á esa lucha: por eso nunca anhela la batalla decisiva.

Y hé aquí por qué el neutralismo absurdo en el orden especulativo resuelve el problema insoluble de poder existir en la naturaleza de las cosas. Disfrazado con el antifaz de la *hipocresía*, sin ser realmente católico, ni ser realmente liberal, se muestra uno y otro, según las circunstancias poniendo á salvo su *pelleja* y explotando de esa manera al propio tiempo con la una mano el bolso de los católicos sinceros y con la otra el de los católicos liberales.

Y hé aquí la nota y propiedad esencial que mantiene en pie al neutralismo: *La hipocresía*. Y según esto, ¿no podremos con toda justicia decir á los neutrales, sin temor á que dejen oír su grito de protesta; *Hipócritas fuera la careta!*

Sí; ha llegado la hora de hacerlos abandonar su campo de pérfida neutralidad para sus inícuos concebidos planes, y cuando vean descubiertas todas sus artimañas é imposibilitados sus artificiosos deseos, habrán de declararse ó abiertamente católicos ó abiertamente liberales ¡Por la cuenta que les corre!

JÚPITER TONANTE.

DELIRIOS

Yo no sé si es pasión ó locura lo que siento en el fondo del alma, constante latir.

Yo no sé si es cansancio ó tristura, que me roba la paz y la calma... no sé que es de mí...

Yo no sé por qué lloro pesares, cuando alegre se muestra la vida, brindándome amor... Yo no sé por qué digo cantares, cuando tengo en el pecho una herida, y sufro el azote de amargo dolor... (?)

Es que siento un constante martirio y una lucha, constante y penosa, terrible y cruel...

Es que siento en el alma el delirio de cantar, como el ave celosa, dolores y risas, olvido y querer.

Por eso yo canto, con feroz acento la vida del hombre que lucha esforzado con fe y con valor.

Por eso yo canto, con grande contento, la vida del hombre, que pasa ignorado del mundo traidor.

Me inspira en la noche la calma sombría del cielo velado por negros crespones, de luz funeral.

Me inspira la dulce, simpar melodía, del aura que entona sublimes canciones, con tierno compás.

Me inspiran los trinos del ave cantora; me inspira la tarde, me inspira la aurora; me inspira mi Dios...

Por eso yo canto los grandes misterios que encierran sus obras, do surgen imperios mostrando su eterno poder y esplendor.

Por eso yo canto de noche y de día, con loco delirio, la innata belleza del Dios inmortal...

Pues El es tan solo mi norte y mi guía; la fuente abundosa que mana pureza, ¡la luz celestial!...

EL TROVADOR.

ECOS DE ROMA

Para la beatificación de Pio IX.—Desde Smola escriben lo siguiente á *L'Avvenire* de Bolonia:

«En los primeros días de Agosto comenzará en esta Curia episcopal el *proceso ordinario* sobre la vida, virtudes heroicas, fama de santidad y dones sobrenaturales del Siervo de Dios Pio IX durante el tiempo de su permanencia en Smola (1833-1846).

Dicho proceso se instruirá sobre los artículos presentados por Mons. Antonio Carsi, Postulador, representado en Smola por el doctor Francisco Vittozzi, Vicepostulador.»

El proceso consta de 13 capítulos y 113 artículos.

Dos beatificaciones.—Ante Su Santidad se leyeron el domingo último dos decretos de beatificación.

El primero se refiere á los mártires de las misiones francesas en el Tonkín, y el segundo es el del Dominicano español Fr. Francisco de Cabilla que fué el primer religioso que sufrió el martirio en China.

Asistieron á tan solemne acto los Cardenales monseñores Ferrata, Cretoni y Vives.

El General de los Dominicos, Padre Comier, dió lectura á un mensaje de gratitud, redactado en latín, por el doble decreto de beatificación, y Su Santidad contestó con un discurso mostrando que el martirio es el camino de la santidad.

Indulgencias.—Por reciente decreto se ha dignado conceder nuestro Santísimo Padre Pio X la indulgencia plenaria del jubileo á todos los que vayan á Lourdes en peregrinación y visiten

algunas de sus iglesias, con las condiciones ordinarias.

Asimismo ha concedido otra indulgencia plenaria á todos los peregrinos que durante el viaje eleven al cielo algunas oraciones.

Ambas son aplicadas á los fieles difuntos.

Para recuerdo perpetuo de estas gracias se ha grabado una placa que representa un trono donde el Sumo Pontífice bendice á una multitud de personas que se dirigen al Santuario de Lourdes, que se divisa á lo lejos.

CRÓNICA DE LA SEMANA

Día 1.—La política en siesta. No ocurre nada de particular.

En París los «apaches» hacen una de las suyas y los huelguistas persisten en su actitud rebelde.

Día 2.—Los carlistas de Valencia, á los que se agregan comisiones de catalanes y vascongados, celebran hoy el santo de don Jaime con un mitin y un banquete.—El Consejo del Banco de España ha celebrado diversas Juntas para tratar de la recogida de los duros, tarea que le ha sido confiada por el gobierno.—Ha dispuesto el ministro de la Gobernación que en San Sebastián, como en todas partes, se cumpla la ley del Descanso Dominical.—El sultán de Turquía ha publicado un nuevo decreto ratificado la Constitución.—M. Fallieres sale de Cristianía y se dirige á Francia.—Cerca de Saigón, los chinos han copado un destacamento francés y matado á dos de sus oficiales.

Día 3.—Sigue siendo tema preferente el de los duros sevillanos. Hoy aparece en la *Gaceta* la orden para su recogida, y kilométricas é intrincadísimas distinciones entre los legítimos y falsos, ó discos, como dice Sánchez Bustillo.—Los ministros de Marina y Guerra marchan á San Sebastián.—Con extraordinaria animación celébrase en Valencia la batalla de flores.—En París, gravísimos sucesos de carácter societario. Nuevas colisiones.—Se ha hecho merced del título de altezas reales á los hijos de D. Carlos de Borbón, y á la esposa de éste, princesa Luisa de Orleans.—El Kaiser es recibido en Stockolmo.—El vicario apostólico en Marruecos, Rvdo. P. Cervera, comienza su visita pastoral en los puntos de la costa.—En San Sebastián, un tranvía atropella y horriblemente mutila á dos niños infantes.—Ha puesto término á su vida, en Córdoba, un exconcejal republicano.

Día 4.—Varios representantes de gremios, predominando los del elemento alcohólico, celebran una reunión, y protestan airadamente de que se cumpla con relativa insistencia el descanso dominical, y es lo más notable, sublimé paradoja, que amenazan con cerrar tres días seguidos.—A bordo de un buque de guerra sale el Rey de San Sebastián para asistir á las regatas de Santander. Antes había firmado decretos de Marina y Guerra relativos á ascensos, concesión de cruces, mandos, etc.—Real orden señalando un plazo de quince días para la recogida de la moneda ilegítima. Empezará á contarse el 10 de este mes y terminará el 24.—En San



Sebastián un automóvil atropella gravemente á un guardia civil.—Lucha á tiros entre cabillas rivales de Alhucemas. Intervienen nuestras fuerzas, ponen paz y castigan á los culpables.—Llega á París el presidente de la República.—En Argelia se sienten intensos terremotos.

Día 5.—Las fuerzas vivas de Santander han hecho al Sr. Maura una manifestación de afecto y gratitud por el interés y celo con que acoge y recomienda sus justas demandas.—A dicha capital llega hoy el Rey, haciéndosele un gran recibimiento.—Cambios sobre París, 12,45.—Se asegura que el experto diplomático conde de Tattenbach será nombrado embajador de Alemania en Madrid.—El sultán de Turquía ha salido á pié por las calles, y ha sido aclamado por el pueblo, Los «jóvenes» tildan al novísimo gobierno constitucional de contemporizador, y reclaman la formación de otro más radical y progresivo.

Día 6.—Absoluta carencia de noticias políticas é inútiles resultan las desmayadas excitaciones de los rotativos para que se consolide el anhelado bloque de las izquierdas y presente batalla á la reacción en las próximas elecciones municipales.—Cerca de San Francisco de California, á consecuencia de un accidente automovilista, han muerto cinco personas pertenecientes á la alta sociedad norteamericana.—Interesantísimas regatas en Santander, tomando parte en ellas S. M. el Rey.—El gobierno holandés envía buques de guerra á Venezuela.—Otra revolución en Haití; un general está al frente del movimiento sedicioso.—El dirigible Zeppelin se ha incendiado en el aire. Varios tripulantes han sufrido heridas de consideración.

Día 7.—Sale de Santander con dirección á París el Sr. Maura.—Ha sido detenido el cesante Sr. Cuervo que según dice fué el que agredió al ministro de la Gobernación en la algazara de

ayer.—Parécese ha fracasado la huelga de electricistas en París.—Es elegido presidente de honor del Congreso histórico internacional el catedrático de la Universidad de Madrid, señor Hinojosa.

Se ha prorrogado por la Superioridad el plazo voluntario para la recaudación de cédulas personales hasta fin del mes actual.

NOTICIAS GENERALES

Conforme al siguiente programa celebróse el jueves en el Colegio de las Hijas de María Auxiliadora una interesante velada músico-literaria, en la que lucieron las jóvenes alumnas sus apreciables dotes.

- 1.º *Marcha real.*
- 2.º Poesía.—Eloisa Romero.
- 3.º Distribución de los premios á la tercera clase.
- 4.º Poesía.—Rita Montes.
- 5.º Diálogo de las pequeñas.
- 6.º Premios á la segunda clase.
- 7.º Poesía.—Pepita García.
- 8.º Diálogo de las medianas.
- 9.º Premios á la primera clase.
10. Poesía.—Flora Corona.
11. *Conchita la Ramilleteira.*—Comedia en un acto.

- Hoy dá comienzo en la Catedral la novena de San Roque.
- El primer Congreso antituberculoso que se celebrará en Zaragoza á primeros de Octubre, promete ser un éxito.
- Según se dice llegan á 500 las inscripciones ya hechas: están representadas todas las Facultades de España y se leerán comunicaciones de gran inte-

rés no solo teórico sino también práctico.

La comisaría de Guerra de Salamanca anuncia para el día 7 de Septiembre en la plaza de Béjar, una subasta con objeto de contratar el servicio de subsistencias militares de la misma.

Los precios límites que regirán son los siguientes:

- Ración de pan de 360 gramos, 25 céntimos de peseta.
- Idem de cebada de 4 kilogramos, una peseta cinco céntimos.
- Quintal métrico de paja de pienso, cinco pesetas 25 céntimos.

La delegación de Hacienda comunica á los Ayuntamientos de la provincia, que venciendo en este mes el tercer trimestre del cupo de consumos de este año, observen rigurosamente las advertencias y prevenciones publicadas en la circular del 27 de Julio último, por la Administración de Hacienda.

Se reza de Santa Clara con rito doble y color blanco.

Santoral y Cultos

Día 9. Domingo.—Santos Román, Marcelino, Secundiano y Venano mártires, Domiciano. Se reza de Justo y Pastor, hermanos mártires, con rito doble y color encarnado.

Catedral.—Misas desde las seis; misa conventual á las nueve y media.

S. Martín.—Misas desde las seis y media; misa parroquial, á las nueve y media; misas á las once y doce. Sigue la novena de S. Roque.

Parroquia del Carmen.—Misas desde las seis; misa parroquial á las nueve, á las diez misa minerva procesión, y bendición con el Santísimo, misas á las diez y once.

S. Pablo.—Misas desde las seis; misa parroquial á las ocho y media; á las nueve y media misa

S. Juan de Sahagún.—Misas desde las seis y media; misa parroquial á las nueve, á las once misa.

S. Boal.—Misa á las once.

Purísima Concepción.—Misas desde las siete; á las doce misa.

Religiosas del Corpus, Salesianas y Josefinas.—Misa á las siete y media.

Dueñas, Bernardas, Jesuitinas, Franciscas, Ursulas, Isabeles.—Misa á las siete.

Conventos de Frailes.—Misas desde las cinco de media en media hora.

Día 10. Lunes.—Santos Lorenzo, Rosa, Paula y Agatónica vírgenes y mártires y Deodato. Se reza de S. Lorenzo con rito doble y color encarnado.

Día 11. Martes.—Santos Tiburcio, Susana y Filomena mártires, Alejandro Obispo. Se reza de S. Pedro advíncula con rito doble y color blanco.

Día 12. Miércoles.—Santos Aniceto, Herculano, Clara, vírgen, Hilaria. Se reza de Santa Clara con rito doble y color blanco.

Religiosas de Santa Clara.—Solemne función de su titular. Por la mañana á las diez misa solemne con S. D. M. expuesto y sermón á cargo del muy ilustre Sr. Penitenciario. Por la tarde á las seis reserva, y procesión de la sagrada imagen de la iglesia al convento.

Día 13. Jueves.—Santos Hipólito, Casiano, Elena mártires, Badegunda y Juan Berchsman S. J. Se reza de San Alfonso María de Ligorio con rito doble y color blanco.

Día 14. Viernes.—Santos Eusebio, Demetrio, Marcelo Obispo y Anastasia. Se reza de S. Toribio de Liébana con rito doble y color blanco. Ayuno con abstinencia.

Día 15. Sábado.—La Asunción de Nuestra Señora Santos Tarsino, Arnulfo y Alipio. Se reza de la Asunción de Nuestra Señora con rito doble y color blanco.

Imp. y Encuadernación Salmanticense
Arroyo del Carmen, 15.

LA REVOLUCION

La pluma-tintero HELIOS resuelve el problema de escribir con agua ó con otro líquido cualquiera.

Mojando esta *moder-nista* pluma en el agua dá una hermosa tinta violeta copiativa.

¡¡¡Casi de balde!!!

Abajo las tintas (1) y los tinteros escribanías y lapiceros.

Librería del Sagrado Corazón, Rúa, 51.

(1) Sobre todo las medias.

—Dices bien, Canuto: el que á buen árbol se arrima... buena sombra le cobija... Y á mayor abundamiento ¿qué placer más grato puede sentirse en la vida, que despertar al nacer de la aurora y contemplar los encantos de la natura, engalanada con flores, vestida de esmeraldas y radiante de luz y de belleza...?

—Ninguno á la verdad, Perico... ninguno. Pero mira yo no estoy conforme con tu modo de sentir, y recuerdo á este propósito un cantar que de doncel oí en casa de mis señores, los marqueses, á un trovador que en el palacio servía; el cual se expresaba de esta suerte:

No hay placer como dormir,
ni dicha como soñar
en estas dulces mañanas
de la estación otoñal,
oyendo el leve quejido
de las olás de la mar,
que se cuentan sus historias
con acordado compás
y un vaivén que da mareos,
y un arrullo que es cantar
de grandezas y de amores,
de suspiros y demás...

—¡Vitor, Canuto, vitor!—exclamó Pedro, retirando el cántaro ya lleno de la fuente; y sentándose sobre el verde cespel de la pradera, añadió con insinuamente ademán:—Reposa, amigo, un momento, y dime ¿no has vuelto á saber de aquellos señores...?

EL ERMITAÑO

I.

Amanecía...

Y ¡cosa rara!... ni cantaban los pájaros de la selva umbrosa, ni el soplo embriagador de las auras matutinas, blando y suave, derramaba sus perfumes, ni el rumor de los arroyos se escuchaba en la pradera.

Solamente se oía el canto gangoso de Periquillo, el sacristán de la ermita del Consuelo que, con su cántaro al hombro, se dirigía á la fuente, salmodiando algunos versículos del *Magnificat*.

Este era su himno predilecto, himno de acción de gracias, que al despuntar la aurora entonaba cotidianamente, sin comprender su sentido, pero poniendo en sus frases todo el fervor religioso, que el santo ermitaño, su maestro, le imprimiera, cuando estático y contemplativo elevaba al cielo sus plegarias.

El lo había aprendido y recitábalo á su modo...

Revista de Mercados

Salamanca.—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 49'50 reales fanega.
Idem barbilla, 47'50.
Idem rubión, 48'50.
Centeno, á 34.
Algarrobas, á 30.
Cebada, 24.
Avena, á 21.
Garbanzos, de 1.^a á 200.
Idem de 2.^a, á 160.
Idem de 3.^a, á 120.
Guisantes, á 34.
Harina de 1.^a, 18 reales arroba.
Salvado á 16 reales fanega.
Patatas, á 7 reales arroba.
Bueyes de labor, á 1800 reales.
Añojos y añojas, á 800.
Vacas cotrales, á 900.
Cerdos al destete, 70 reales uno.
Cerdos de seis meses, á 190 id.
Idem de un año, á 56 reales arroba.
Aceite, á 98 reales cántaro.
Vino tinto, á 20 rs. cántaro.
Estado del tiempo, de calor.
Aspecto de los campos, en recolección.
Estado de la ganadería, bueno.
Tendencia del mercado, sostenida.

Palencia.—*Agosto 8.*—Estado del tiempo, caluroso
Situación de los campos, en recolección.

Tendencia del mercado, en baja.
Precios:
Trigo, á 46 reales la fanega.
Centeno, á 28.
Cebada, á 22.
Algarrobas, á 40.
Garzanos superiores, á 180 rs. fanega.
Idem regulares, 130.
Idem medianos, á 90.
Alubias, á 86.
Harina de primera, á 17 rs. arroba.
Idem de 2.^a 16 idem id.
Idem de 3.^a 15 idem id.
Salvado de primera, á 16,00 fanega.
Idem de segunda, 14 id.
Idem de tercera, á 12 id.
Patatas, á 7 reales arroba.
Bueyes de labor, á 2000 reales uno.
Novillos de tres años, á 1800 id.
Añojos y añojas, á 800 reales uno.
Vacas cotrales, á 900 id.
Cerdos de un año, á 360 reales uno.
Vino tinto, á 16 reales cántaro.
Aceite, á 60 reales cántaro.
Tejares.—*Agosto 8.*—Precios que han regido en este mercado:
Trigo, 48'00 reales fanega.
Centeno, á 35.

Cebada, á 25.
Avena, á 21.
Algarrobas, á 30.
Barcelona.—*Agosto 8.*—Compradores escasos.
Vendióse trigo candeal de Tarancón, á 43 1/2 reales; ofrésece Salamanca superior, á 49, pagan á 48.
Llegados 97 vagones de trigo y centeno.
Valladolid 8
Almacenes del Canal de Castilla.—El día de hoy entraron 400 fanegas de trigo que se vendieron á 49 reales las 94 libras.
La tendencia del mercado, floja.
Almacenes del Arco.—Entraron 150 fanegas de trigo pagándose á 49'00 reales las 94 libras.
De centeno, 00 fanegas, á 36'00 reales las 90 libras.
La tendencia del mercado, sostenida.
Cereales
Maíz, á 42 reales fanega; cebada á 26; algarrobas, á 32; yerros, á 40; habas, á 34; avena, á 23, lentejas, á 44.
Harinas
Extra á 19'00 reales arroba; de 1.^a, á 18; de 2.^a, á 17; de 3.^a, á 16.
Salvados
Tercerillas buenas, á 11 reales arroba, medianas, á 9'50; cuarta buena, á

9'00; comidilla, á 15 reales fanegas; salvadillo, 8'50; salvado de 4.^a, á 11.

Varios artículos

Aceites: 1.^a, á 54 reales arroba; 2.^a, á 50.
Azúcares: florete, á 58 reales arroba; P. G., á 57; molida, á 56; terciada, á 54; pilón, á 66.
Arroces: amonquili, á 22, 23 y 24 reales arroba, bomba, á 27 y 28.
Alubias, á 28 reales arroba.
Burgos.—*Agosto 8.*—Estado del tiempo, bueno.
Situación de los campos, en recolección.
Tendencia de mercado, sostenida.
Precios:
Trigo á laga, 50 reales fanega.
Idem mocho, á 51'00.
Idem rojo, á 50'50.
Centeno, á 30.
Cebada, á 24.
Avena, á 22.
Alholvas, á 34.
Garbanzos, á 180 rs. fanega.
Alubias, á 90.
Harina de 1.^a, á 18 rs. arroba.
Salvado de 1.^a, á 16 reales fanega.
Patatas á 7,00 reales arroba.
Carneros, á 120 reales uno.
Ovejas, á 70 reales una.
Aceite, á 54 reales arroba.
Vino tinto, á 21 rs. cántaro.

SECCION DE ANUNCIOS

¡ATENCIÓN SALMANTINOS!

El dueño de la Salchichería establecida en la Isla de la Rúa (junto al caño de San Martín), tiene desde hoy á la venta un gran surtido en salchichón, lomo embuchado, botifarra catalana, sobreasada de mallorca, lamones añejos, avileses, lugueses y del país, idem idem nuevos y exquisitos chorizos blancos para enfermos, chorizos del cagar, longaniza, morcillas, farinatos, etc etc.

¡Visítar! LAURENTINO MADRUGA
ISLA DE LA RÚA, 1.
(JUNTO AL CAÑO DE SAN MARTÍN).

FIJENSE

en la siguiente enumeración de géneros:

Arabias, Acolchados, Aragonesas, Amantelados, Abacá, Asargados, Armures, Angelinas, Bayetas, Batistas, Blusas, Bayonesas, Bebés, Brillantinas, Boinas, Bragas, Brenieres, Cuties, Camisas, Calzoncillos, Camisetas, Colchas, Casimires, Corsés, Curados, Crudillos, Calcetines, Carretes, Cretonas, Cortinones, Céfiros, Cortinas, Crespón, Crepés, Cubre corsés, Cañamazos, Cambrays, Clariks, Constrays, Chalecos, Chambras, Driles, Damascos, Delantales, Escoceses, Elefantes, Estopas, Estameñas, Entredoses, Entretelas, Frisas, Faldones, Faldas, Fajas, Franelas, Francesillas, Fortunas, Grano de oro, Gemelas, Guernicas, Gorros, Holandas, Helios, Irlandas, Inglesinas, Lonas, La-

nas, Lienzos, Llagosteras, Mantas, Mantones, Mantos, Mantillas, Muselinas, Mantelerías, Mahones, Merinos, Muletones, Muares, Manteles, Medias, Navarra, Percales, Piquees, Pantalones, Pañuelos, Ponches, Paños-cocina, Pañales, Puntillas, Pelerinas, Retortas, Refajos, Rasos, Regentes, Sargas, Servilletas, Semís, Satines, Sábanas, Torchones, Terices, Tiras-bordadas, Toallas, Tapabocas, Tapetes, Toquillas, Vuelas, Velos, Veludillos, Vichys, Visillos y Yutes.

De todos los mencionados y otros que se omiten, hay surtido y se venden á Precio Fijo económico, en la Lonja de la Carcel 13 y 15, todos los días menos los festivos y domingos.

PARA LOS NO CURIOSOS

En el almacén de calzado de MIGUEL LÓPEZ, tiene gran existencias en calzado lo mismo en formas que en clases de Caballero, Señora y niños.

También se construye todo lo que se encargue á la medida con solidez y economía.

Se hacen toda clase de composuras al calzado comprado en esta casa ó siendo cliente de ella.

No dejéis de visitar esta Zapatería.

Y no confundirse, Isla de la Rúa, 1, (junto al caño de S. Martín).

— 14 —

No por esto era menos acepta su oración ante el trono del altísimo.

Así lo creía él, y no se engañaba.

La costumbre hace la ley; y en la norma de conducta de los hombres existe siempre un principio fundamental, que es como la base del cumplimiento de nuestro deberes y del ejercicio de nuestros derechos.

Por eso el principio religioso hábale hecho observante, y aunque joven y travieso sabía donde le apretaba el nudoso cordón que ceñía á la cintura su raida sotanilla, algo mugrienta...

Y así, andando y cantando, llegó á la fuente, que entre juncos y sauces enanos brotaba de unas peñas, cubiertas de musgo y de cespéd.

Pero alguien le había precedido.

De entre el tupido follaje del bosque apareció un joven, llevando á la espalda amplio morral de cuero y al hombro una escopeta, quien, dirigiéndose al sacristán, díjole á guisa de saludo:

—¡Como madrugas, Perico!...

—Ya lo ves, Canuto, ya lo ves... Me mandó el hermano Alonso levantarme temprano, como siempre, y aquí me tienes tan listo, dispuesto á llenar el cántaro de agua fresca y cristalina, que es el néctar de nuestros opíparos banquetes de coles y de frutas—contestó aquél con tono reposado.

— 15 —

—Bien hombre: Ya veo que eres puntual y cumplidor...

—Y ¿qué quieres, Canutillo?... No de otra suerte pudiera desempeñar mi honroso cargo... Además tu sabes por experiencia que esto es muy sano, y que al que madruga Dios le ayuda.

—Sin duda dices verdad: Pero... ciertamente, á mi no me satisface éste género de vida; porque no por mucho madrugar amanece más temprano.

Nemo sua sorte contentus—arguyó Pedro, derrochando erudición y elocuencia, en tanto se disponía á llenar su cántaro.

—¿Que dices... que no te entiendo según hablas esos latines de sacristía?...—interrogó Canuto admirado.

—Pues, digo, que nadie está contento con su suerte; que á ti te cansa la vida de cazador, aún siéndolo por tu gusto, y eso mismo acontece á todos los mortales; todos aspiran á ser felices, y creyendo que la felicidad no puede hallarse más que en la vida regalona de los ricos, reniegan de su destino, siendo así que solamente en el conformarse con la voluntad de Dios, que señaló á cada cual su vocación, está la verdadera felicidad.

—¡Bravo estáis, seor letrado...! ¡Por mi vida, que te expresas como los dómínes viejos...! Eso demuestra que has aprendido las liciones del ermitaño, que es un sabio de los pocos que ahora viven el mundo.

DIRECTORIO ESPIRITUAL

DEL

TERCIARIO FRANCISCANO

El ilustre P. Agustín de Adios, acaba de traducir la magnífica obra del R. P. Oisy, también Capuchino, cuyo título encabeza estas líneas, y con ello presta un buen servicio á los que de veras quieren ser perfectos cristianos y de modo especial á los Terciarios del Seráfico Patriarca de Asis.

En este libro hallará el Terciario un verdadero é infalible guía práctico, y las instrucciones, ceremonial é indulgencias de la V. O. T., con todas las gracias y privilegios concedidos por los Papas.

Pero donde está el verdadero mérito de la obrita es en los consejos y método de vida cristiano, que constituye un tratado de Moral.

Su precio 3 pesetas rústica y 4 en tela inglesa.